

GRAND CONSEIL NEUCHÂTELOIS – MOTION POPULAIRE

À compléter par le secrétariat général du Grand Conseil lors de la réception du document déposé

Département(s)	DFFD	Date	23 août 2024
Numéro	24.180	Heure	

Auteur-e(-s) : Motion populaire du Syndicat des services publics région Neuchâtel (SSP-RN)	Lié à (facultatif) : ad
---	----------------------------

Titre : Prévenir l'épuisement professionnel des enseignant-e-s

Contenu :

Afin de préserver la santé des enseignant-e-s neuchâtelois-e-s, qui se dégrade actuellement de façon inquiétante, tant à l'école obligatoire que dans les écoles postobligatoires, les personnes soussignées demandent au Grand Conseil d'enjoindre au Conseil d'État de :

- Mettre en œuvre au plus vite le plan d'action contre l'épuisement professionnel élaboré lors de la précédente législature ;
- Veiller, dans le cadre de sa fonction de surveillance, à ce que les cercles scolaires l'appliquent bel et bien.

Développement (obligatoire) :

Depuis plusieurs années, le Syndicat des services publics (SSP) tire la sonnette d'alarme concernant l'épuisement professionnel des enseignant-e-s, qui devient de plus en plus préoccupant. Cette problématique a été reconnue par le département, puisqu'un plan d'action pour lutter contre l'épuisement professionnel a été élaboré pendant sept ans avec tous les partenaires (DEF, CAPPES, CDCIP, FAPEN, SAEN et SSP) lors des deux dernières législatures. Malheureusement, sa mise en œuvre tarde à se concrétiser. Avec la crise sanitaire et l'accueil des enfants ukrainiens dans les classes, les enseignant-e-s n'ont eu aucun répit. Sans compter la multiplication des difficultés auxquelles ils et elles sont confronté-e-s quotidiennement (augmentation du nombre d'élèves en difficulté scolaire et sociale, avec des handicaps, des problèmes de comportement, inclusion d'élèves des classes de formation spécialisée dans les classes de formation régulière, etc.), ce qui rend la gestion des classes de plus en plus complexe et augmente drastiquement la pénibilité de la profession. Face à cette réalité alarmante, il est urgent de prendre des mesures afin de maintenir la qualité de l'enseignement pour les élèves et d'éviter une implosion du système ainsi qu'une augmentation de la pénurie des enseignant-e-s.

Demande d'urgence : NON

Auteur-e ou premier-ère signataire : prénom, nom (obligatoire) :

Laure Galley Ziegler, 2300 La Chaux-de-Fonds

Motion populaire munie de 540 signatures.